

Neuigkeiten aus dem



Liebe Leserinnen und Leser,

das Jobcenter vermittelt arbeitslose Menschen in Arbeit. Diese Aussage stammt von einem meiner Gesprächspartner vor einigen Tagen. Wenige wissen, welche weiteren Aufgaben das Jobcenter hat. Beispielsweise zählen zu den Kundinnen und Kunden des Jobcenters auch diejenigen, die in sehr schwierigen Lebensumständen wie Obdachlosigkeit leben oder auch Menschen, die von Drogenproblemen betroffen sind und dringend Hilfe benötigen. Manche von

ihnen befinden sich aufgrund von Schulden in einer für sie ausweglosen Lage. Ein einmaliges Projekt gibt es in Lübeck mit der zentralen Beratungsstelle für Männer. In langjähriger Zusammenarbeit mit der Hansestadt Lübeck und der Diakonie Nord Nord Ost in Holstein gGmbH kümmern wir uns um diesen Personenkreis. Die Kollegen vor Ort helfen dabei, auf die aktuellen Situationen einzugehen und Lösungen zu finden, die über eine reine Jobvermittlung hinausgehen.

Um sich ein genaues Bild davon zu machen, wie die Beratung tatsächlich abläuft, welche Herausforderungen die Beraterinnen und Berater vor Ort bewältigen und vor allem, welche Bedürfnisse unsere Kunden vor Ort haben, besuchte der Beirat des Jobcenters Lübeck die Einrichtung kürzlich. Lesen Sie weitere Einzelheiten über den Besuch in unserer Titelstory. Dabei wünsche ich Ihnen viel Spaß! Herzliche Grüße

In der Wahnstraße 60 gibt es schnelle Hilfe in Notlagen

Der Beirat des Jobcenters Lübeck besucht die zentrale Beratungsstelle für Männer in der Lübecker Innenstadt.

LÜBECK. Eine soziale Notlage kann schleichend entstehen – oder auch ganz plötzlich. Das Mietverhältnis ist gefährdet, Obdachlosigkeit droht oder ist schon da, Geld fehlt, der Schuldenberg wächst. Eine vorhandene Suchtproblematik verschärft die Situation oft.

Viele Menschen wissen in solchen Situationen nicht wohin. Gerade Männer scheuen sich oft, Hilfe in Anspruch zu nehmen. Genau da setzt die zentrale Beratungsstelle in der Wahnstraße 60 an und bietet wohnungslosen Männern mit multiplen Problemlagen sowie Durchreisenden eine sichere Anlaufstelle. Hier arbeiten Kollegen des Jobcenters Lübeck und Sozialarbeiter:innen der Diakonie Nord Nord Ost in Holstein gGmbH eng zusammen mit dem Ziel, Betroffenen Leistungen aus einer Hand und an einem Ort zu bieten.

Um sich ein Bild von der Hilfseinrichtung zu machen und deren Arbeit aufzuzeigen, fand das letzte Treffen des Beirats des Jobcenters Lübeck direkt vor Ort statt. Der Beirat wird in regelmäßigen Abständen vom Geschäftsführer des Jobcenters, Christian Saar über die wesentlichen Aktivitäten des Jobcenters informiert. Mitglieder sind Träger der freien Wohlfahrtspflege, Vertreterinnen und Vertreter der Arbeitgebenden und Arbeitnehmenden sowie die Kammern und berufsständische Organisationen und viele der in der Lübecker Bürgerschaft vertretenen Fraktionen.

„In die Beratungsstelle kommen Männer in unterschiedlichen Problemlagen. Die Mitarbeitenden vor Ort beraten die Betroffenen professionell und vertraulich. Die Kollegen vom Jobcenter helfen beispielsweise dabei, Bürgergeld zu beantragen, kümmern sich um die Abrechnung der Notunterkünfte und unterstützen bei der Suche nach Arbeit. Auch bei Fragen zur Wohnungssuche stehen sie zur Seite. In den Räumlichkeiten kann sogar geduscht oder Wäsche gewaschen werden“, er-



Einige Vertreter:innen des Beirats zu Besuch in der Beratungsstelle

Foto: Jobcenter Lübeck

klärt Saar.

Im Rahmen des Besuchs konnten sich die Mitglieder in der Beratungsstelle umsehen und mit den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern in den Austausch kommen. Es ging auch darum, die Herausforderungen besser zu verstehen, mit denen obdachlose Menschen konfrontiert sind.

Besonders beeindruckend empfand Beiratsvorsitzender Aydin Candan (SPD) mit welchem Engagement in der Beratungsstelle gearbeitet wird: „Mir ist insbesondere aufgefallen, dass die Mitarbeitenden den betroffe-

nen Männern mit Empathie und Verständnis begegnen. Sie setzen sich mit großem Einsatz für die Menschen ein, die dringend Hilfe brauchen. Gemeinsam werden individuelle Lösungen entwickelt und passende Unterstützungsangebote unterbreitet.“

Nil Gersdorf (CDU) sieht vor allem auch Vorteile in der engen Zusammenarbeit der verschiedenen Träger in der Beratungsstelle: Die Abstimmungen im Haus erfolgen auf kurzem Weg und ganzheitlich. Bestehende Netzwerke der beteiligten Institutionen können effektiv genutzt

werden, um schnelle Hilfe zu gewährleisten. Auf diesem Weg kann jeder die Unterstützung bekommen, die er braucht.“

„Die Anlaufstelle gibt den Beteiligten die Chance, sich neu zu orientieren und Perspektiven zu entwickeln“, ergänzt Arne-Matz Ramcke (Bündnis 90/Die Grünen). „Hier kümmert man sich auch um Haftentlassene. Sie stehen oft vor großen Hürden bei der Wiedereingliederung in die Gesellschaft. Es ist wichtig, dass auch diejenigen unterstützt werden, die oft nicht im Fokus stehen, aber genauso Hilfe brauchen.“

Berufliche Chancen beim 7. Lübecker Karrieretag entdecken

LÜBECK. Der 7. Lübecker Karrieretag bietet direkten Kontakt zu Unternehmen, Hochschulen sowie Weiterbildungseinrichtungen und neue Impulse für die berufliche Zukunft, eine interaktive Mitmach-Area sowie Bewerbungsmappen-Checks.

Auf dieser Messe können sich alle Altersgruppen zu den Möglichkeiten des Ausbildungs- und Arbeitsmarktes sowie Weiterbildungsangeboten informieren.

Auch die Agentur für Arbeit Lübeck ist mit einem Stand bei der Jobmesse vertreten und beant-

wortet Fragen. Mitarbeiter:innen informieren außerdem über die Ausbildung und das duale Studium bei der Agentur für Arbeit.

Erhalten Sie bei der Messe einen Überblick über die Möglichkeiten, sich beruflich für die Zukunft zu wappnen!

Wann: 14.11.2024, vormittags für Gruppen, 12:30-17:30 Uhr für alle Interessierten

Wo: Musik- und Kongresshalle, Willy-Brandt-Allee 10 in Lübeck
Weitere Info: www.luebeck-jobmesse.de

Wie werde ich Bundespolizist:in?

LÜBECK. Was macht ein:e Bundespolizist:in? Welche Voraussetzungen gibt es? Wie sind die Berufsaussichten? Welche persönlichen Eigenschaften helfen mir weiter? Diese und viele weitere Fragen beantwortet die Bundespolizei direkt vor Ort. JETZT kostenfrei anmelden.

Wann: 7.11.2024 | 15:00-16:30 Uhr

Wo: Agentur für Arbeit Lübeck | BIZ | Hans-Böckler-Str. 1 | 23560 Lübeck
Anmeldung unter: Luebeck.Veranstaltungen@arbeitsagentur.de oder Tel.: 0451 588 397

Quartiersarbeit: Das sind die Beratungsangebote des Jobcenters Lübeck vor Ort

Wo?	Wann? Aktuelle Termine?
Familienzentren Dreifaltigkeit + Redderkoppel – Beratung im Quartiershaus Middenmang in der Tannenbergsstraße 5, 23569 Kücknitz-	Jeden 2. Montag des Monats, aktuelle Termine: -11.11.2024 / 13:00 - 15:00 Uhr-09.12.2024 / 13:00 - 15:00 Uhr
Familienzentrum Travemünde, Steenkamp 32B, 23570 Travemünde	Jeden 2. Dienstag des Monats, aktuelle Termine: -12.11.2024 / 09:00 – 11:00 Uhr -10.12.2024 / 12:00 – 14:00 Uhr
Familienzentrum Schlutup/ Kindertageseinrichtung beim Meilenstein, Krümmling 36b, 23568 Lübeck	Jeden 1. Dienstag des Monats, aktuelle Termine: -05.11.2024 / 13:00 – 15:00 Uhr -03.12.2024 / 13:00 – 15:00 Uhr

JOBCENTER LÜBECK



KANNST KLICKEN! ➔

www.jobcenter-luebeck.de

